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ОСОБЫМ  вниманием прочитали в коллек- 
тиве нефтеперерабатывающего завода По

становление ЦК КПСС «О дальнейшем улучше
нии организации социалистического соревно
вания». Прямым ответом на него явилось не
давно состоявшееся расширенное - заседание 
завкома, где обсуждалась инициатива передо
вых предприятий страны о развертывании со
ревнования по достойной встрече 54-й годов
щины Октября.

Нефтепереработчики из месяца в месяц ус
пешно справляются с производственной про
граммой. В августе план по выпуску товарной 
продукции и реализации в целом по заводу 
был перевыполнен. На 11.3 процента перевы
полнил августовское задание коллектив одного 
из ведущих цехов — цеха каталитического плат- 
форминга (начальник т. Коростов). Отлично

справился с программой августа цех по произ
водству масел (начальник т. Тамодлин). Доби
лись высоких производственных показателей и 
в коллективах других цехов.

Сейчас, пересмотрев годовое обязательство, 
взвесив и обсудив свои возможности, резервы, 
коллектив нефтеперерабатывающего завода 
встал на ударную предоктябрьскую вахту. На
мечены новые повышенные рубежи в честь 54-й 
годовщины Октября:

— Выполнить план октября на 101 про
цент.

— Добиться за десять месяцев нынешнего 
года роста производительности труда на 5 ,5  
процента.

' — Получить за десять месяцев экономиче
ский эффект от внедрения рационализаторских 
предложений 3 2 5  тысяч рублей.

— В целях повышения выпуска и качества 
битума ввести в октябре в эксплуатацию вто
рую окислительную колонну на битумной ус
тановке.

— Освоить технологический режим на уста- 
новке депарафинизацни дизельных топлив пос
ле реконструкции.

— Закончить ремонт и ввести в строй дей
ствующих установку термического крекирова
ния в цехе крекингов на одцр день раньше сро
ка. W'*

— Вовлечь в школы рабочей молодежи 120  
молодых рабочих, не имеющих среднего обра
зования, на 1 9 7 1 — 72 учебный год.

П О Ч И Н  П О Д Д Е Р Ж А Н
Вчера в третьем стрЛительно-монтажном1 управлении прошли рабочие 

собрания, на которых был обсужден почин бригады монтажников Героя 
Социалистического Труда В. А. Дарчева о достойной встрече 54-й годов
щины Великого Октября.

Почин монтажников горячо поддержали бригады отделочников со вто
рого строительного участка. Рабочие из бригад Р. Я. Мельниковой, М. В. 
Чернова, В. А. Жигальцевой. В. Ф. Олейника приняли на сёбя повышен
ные социалистические обязательства.

Эти рабочие коллективы сейчас заняты на пусковом объекте года — 
строительстве установки непрерывного коксования. Главной задачей от

делочников является своевременная подготовка производственных поме
щений к сдаче под пуско-наладку. Это и нашло свое отражение в новых 
обязательствах.

Бригада В. Ф. Олейника строит леса для изолировщиков. У плотников 
мало осталось времени на выполнение задания. Поэтому они решили днев
ную норму выполнять не ниже чем на 120 процентов.

Бригады, участвующие в строительстве установки непрерывного, кок
сования, обязались к дню празднования годовщины Великого Октября 
закончить все работы по графику и сдать их с оценкой «хорошо».

Н О В О Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В О
Достойную встречу 54-й годовщнне Октября готовит 

коллектив Ангарского азотнотукового завода. Принято 
новое повышенное обязательство, в котором работники 
предприятия обязуются государственный план октября 
выполнить на 102 процента, а программу октября—на 
101,S процента. Сверх плана решено изготовить за тре

тий квартал 3 тысячи тонн удобрений.
В предоктябрьском обязательстве есть и такой пункт: 

«Начать пуско-наладочные работы на опытно-промыш
ленной установке каталитического разложения окислов 
азота». Этим будет начата широкая программа по ути
лизации попутных газов. Первая опытно-промышленная 
установка разложения окислов азота будет пущена в

эксплуатацию в цехе 33, в дальнейшем, по получении 
данных о работе этой установки, монтаж агрегатов 
начнется и в других цехах.

Вся программа рассчитана на 5 лет. Большую по
мощь в ее выполнении окажут коллективу завода мон
тажники АМУ-1.

АВТОМОБИЛИСТЫ НА УБОРКЕ
В период осенней сельскохозяйственной страды на автомобили

стов и механизаторов падает больше всего забот. Это и понятно: 
на уборке урожая механизатор—главная фигура.

По давно установившейся традиции работники управления авто
транспорта стройки к I августа отправляют в подшефные районы 
свои лучшие машины и водителей. В этом году в Аларскнй район 
на уборку пшеницы отправлена автоколонна в количестве 375 авто
мобилей. А в Усольском свиносовхозе работает 60 автомобилей 
строителей.

Мы попросили рассказать о работе автомобилистов на уборке 
секретаря партийной организации УАТ т. Цыганко.

 В условиях страды, неустойчивой погоды, бездорожья очень
важно высокое техническое состояние автомашин. Этой проблеме 
мы уделяем больше всего внимания. Еженедельно в управление от 
наших уполномоченных приходят сводки о состбянии автотранспор
та. По каждому конкретному случаю поломки машин оперативно 
принимаются меры.

Надо отметить, что в нынешний сезон наши автоколонны укомп
лектованы надежно и лучше. С каждой колонной уехали на уборку 
один механик и два слесаря. Отправлены на поля в основном ма
шины повышенной грузоподъемности. Одна автоколонна укомплек
тована машинами с прицепами. Все эти и другие мероприятия по
зволяют убирать урожай в короткие сроки и без потерь.

А в сентябре из подшефных районов в управление приходят тре
вожные вести. Длительные дожди превратили полевые дороги в 
непреодолимые препятствия для автомашин. Кое-где даже комбай
ны встали Вынужденные простои-тяж елое испытание для автомо
билистов. Но страда продолжается. Впереди октябрь-последнш . 
этап уборки урожая.

Советское машиностроение 
достигло крупных успехов. В 
девятой пятилетке оно получит 
дальнейшее развитие. Будет 
введено в строй много новых 
заводов, среди них комплекс 
предприятий по производству

тракторов Т-150 в Харькове, 
заводы станков-автоматов в 
Житомире, автоматических ли
ний в Барановичах, комплекс 
заводов по выпуску грузовых 
автомобилей в Татарской 
АССР и другие. Значительно

расширится ассортимент выпу
скаемых изделий. Например, к 
концу этого года уже будет 
производиться 820 наименова
ний сельскохозяйственных ма
шин.

Работники советского маши
ностроения, проявляя высокую 
творческую активность и ис
пользуя резервы производства, 
все силы отдают выполнению 
заданий как по количествен
ным, так и качественным пока
зателям.

На Бакинском электромаши
ностроительном заводе в Азер
байджанской ССР пущена но
вая вакуумная установка, 
предназначенная для пропит
ки и сушки деталей двигате
лей.

На снимке: идет монтаж
второй вакуумной установки. 
Слева направо: слесарь-мон-
тажник Рафик Садырзаде, ру
ководитель монтажа Бодор 
Шандор, монтажник Роман 
Имре и слесарь-монтажник 
Вячеслав Баласанян.

Фото Я. Халилова.
(Фотохроника ТАСС).
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На днях Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР при

няли Постановление о мерах по дальнейшему ускорению развития про
мышленности и химических волокон и сырья для них в текущей пятилет
ке. Утверждено заданне по производству химических волокон к концу 
пятилетки в объеме 1065 тысяч тонн. Наибольший рост намечается по 
синтетическим волокнам, обладающим повышенной износоустончнвостью, 
неоминаемостью, низкой теплопроводностью и другими ценными свойст
вами. Их выпуск увеличится в 2 ,6  раза.

Намеченная партией и правительством программа увеличения произ
водства химических волокон и сырья для них касается и ангарчан. На

нефтехимическом комбинате несколько лет назад пущен в строй цех ди- 
метилтерефталата — сырья для производства лавсана. Созданный ангар- 
чанами новый полимер — полиформальдегид начинает применяться в 
производстве искусственного волокна.

Мы попросили директора опытного завода, доктора технических нарте 
Д. Б. ОРЕЧКННА и старшего инженера цеха диметилтерефталата А. П. 
ФИЛОНОВА рассказать о перспективах развития производств, связанных 
с увеличением выпуска химических волокон, и задачах, стоящих перед 
нх коллективами.

Б О Л Ь Ш И Е  П Е Р С П Е К Т И В Ы
Г !  ОСТАНОВЛЕНИЕ Центрального Комитета КПСС 

и Совета Министров СССР «О мерах по даль
нейшему ускорению развития промышленности хими
ческих волокон и сырья для них в 1971—1975 годах» 
близко касается одной из проблем, которыми занимает
ся опытный завод АНХК, а именно проблемы получе
ния полиформальдегида.

Термопласт СТД, как принято сейчас называть вы
рабатываемый на нашей опытной установке полифор
мальдегид, представляет собой не только новый конст
рукционный материал, необходимый в машиностроении, 
при производстве электро- и радиоаппаратуры, сантех
нических изделий и т. п. Он является одновременно 
исходным материалом для производства нового хими
ческого волокна.

Работы по использованию термопласта СТД для 
производства полифорыа ведутся Киевским технологи
ческим институтом легкой промышленности совместно 
с Киевским комбинатом химических волокон. Получен
ные там результаты позволяют говорить о высокой эф
фективности и перспективности Применения полифор
мальдегида для производства этого нового волокна. 
Немаловажное значение будет иметь и то обстоятель

ство, что технология переработки исходного гранулиро
ванного материала СТД в волокна значительно про
ще, чем технология соответствующей переработки гра
нул из капрона. Свойства полнформа делают чго весь
ма пригодным для таких технических тканей, как 
фильтровальное полотно. Особый интерес представляет 
возможность производства из термопласта СТД высо
копрочного корда для транспортерных лент и других 
резинотехнических изделий. Но этими направлениями 
не ограничивается область применения волокна из по
лиформальдегида. Исследователи из Киева, являясь 
большими энтузиастами этого нового дела, в послед
нее время нашли способ получения объемного волок
на из нашего сополимера, что создает перспективу ис
пользования его для производства ковров и верхней 
трйкотажной одежды.

Недавнее Постановление ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР обязывает нас уделить еще больше внима
ния вопросам дальнейшего совершенствования техно
логии производства термопласта СТД. Сейчас у нас 
на очереди разработка непрерывного способа сополн- 
меризации, который придет на смену периодическому 
способу и позволит обеспечить дальнейшее повышение

качества вырабатываемого материала. Эта задача во
шла в новые повышенные обязательства коллектива 
опытного завода на нынешний год, взятые нами в пред
октябрьском социалистическом соревновании.

Другой нашей важнейшей задачей является рекон
струкция существующей опытной установки и увели
чение ее мощности. Есть основания полагать, что к 
1975 году значительная часть термопласта СТД будет 
перерабатываться в Киеве в различные волокна.

В заключение хочется отметить, что если производ
ство полиформальдегида и тем более волокон из него, 
сегодня носит лишь опытный характер и поэтому не 
может повлиять на объем производства химических 
волокон, предусмотренный Постановлением ЦК и Со
вета Министров на это пятилетие, то этими и другими 
подобными работами закладывается важная основа 
для дальнейшего расширения ассортимента, повыше
ния качества и общего выпуска химических волокон 
в нашей стране в последующие годы.

Д. ОРЕЧКИН, 
директор опытного завода.

КУРС-HA ПРОЕКТНУЮ ОТМЕТКУ
А и м е т и л т е р  е ф т  а-

ЛАТ, производством 
которого на нефтехимиче
ском комбинате занимает
ся коллектив нашего 134-го 
цеха, является основным 
сырьем для производства 
химических волокон, в част
ности лавсана.

Цех диметилтерефталата 
введен в строй в конце 1967 
года. Планировалось, что с 
его вводом производства 
сырья для лавсана в стра
не резко возрастет. Про
дукция ангарского цеха 
отправляется в Курск, на 
комбинат, где и получается 
лавсановая нить, которая 
превращается в ткань на 
других предприятиях. Ис
пользуется ангарский ди-

метилтерефталат и для 
производства кордной нити 
для автомобильных шин.

Производство диметилте
рефталата у нас на нефте
химическом комбинате 
сложное, с многостадий
ным технологическим про
цессом. Мы одни из пер
вых в стране стали осваи
вать отечественное обору
дование. Много трудностей 
пришлось: преодолеть кол
лективу цеха в период пус
ка и освоения производст
ва: отработка технологиче
ского процесса, реконструк

ц и я  технологической схемы, 
приборов КИП и автомати
ческих схем, замена обору
дования, насосов, монтаж 
дополнительного оборудо

вания, устранение различ
ных дефектов оборудова
ния и другое.

Настойчивые поиски кол
лектива цеха не прошли д а
ром. За 8 месяцев нынеш
него года выработано про
дукции почти на тысячу 
тонн больше, чем за весь 
прошлый год.

Вместе с тем в цехе еще 
много трудностей и недо
статков. Отметим: мы до 
сих пор не освоили проект
ную мощность. Причин для 
этого много. И одна из 
главных — проектные не
увязки. Значительные не
производительные простои 
оборудования из-за частого 
выхода его из строя, вы

сокая себестоимость гото
вой продукции. большой 
процент нарушении норм 
технологического режима— 
вот главные беды сегод
няшнего производства ди
метилтерефталата. Сказа
лись и организационные 
вопросы — за четыре, года 
три раза менялись началь
ники цехов. Из-за нерит
мичной работы цеха, мно
жества неполадок в эксп
луатации. в цехе большая 
текучесть.

На преодоление этих 
трудностей и дальнейшего 
наращивания выработки 
продукции направлены сей
час все усилия коллектива 
цеха.

В цехе сложился креп

кий костяк коллектива. С 
самого начала пуска актив
но участвуют в реконст
рукции, отдают все свои 
знания такие товарищи, как 
начальник смены И. Беге- 
ладзе. старшие операторы 
В. Блинников, В. Ипполи
това, операторы А. Руси
нов. А. Бикасов, слесарь 
И. Латышев и многие дру
гие.

Недавнее Постановление 
Центрального Комитета 
КПСС и Совета Ми
нистров СССР о ме
рах по дальнейшему ус
корению развития промыш
ленности химических воло
кон и сырья для них в те
кущей пятилетке коллектив 
цеха внимательно обсудил,

пересмотрел свои возмож
ности, вскрыл ряд недо
статков, для устранения ко
торых составлены меропри
ятия. Намечены новые ру
бежи.

В сентябре—октябре те
кущего года будет сделан 
пробный пробег цеха на 
проектной мощности. Пос
ле успешного пробного про
бега курс будет взят на 
проектную отметку. Это 
будет нашим вкладом в 
выполнение задачи, постав- 

( ленной партией и прави
тельством перед работника
ми производства искусст
венных волокон и сырья 
для них. А. ФИЛОНОВ, 

заместитель начальника 
цеха.

А К Т И В Н Е Е  В Е С Т
С К АЖ ДЫМ ГОДОМ растут тиражи газет и 

журналов, что определяется огромным ав
торитетом и популярностью советской печати. К 
сожалению, спрос на многие издания превышает 
сегодня полиграфические возможности и количе
ство имеющейся бумаги, чтобы удовлетворить 
всех желающих. И потому особенно важно про
вести подписную кампанию так, чтобы в каж 
дой семье были все необходимые издания, отве
чающие ее политическим, культурным, производ
ственным интересам.

Как известно, подписка началась 1 сентября. 
Каковы же ее результаты за минувшие 20 дней?
Как и следовало ожидать, там, где к подписке 
отнеслись по-деловому, правильно считая ее 
важнейшей политической кампанией, там все об
стоит благополучно. Это результат серьезной 
работы партийной организации, подбора обще
ственных распространителей. своевременного 
разъяснения людям, на какие издания и как 
можно подписаться. Это особенно важно при 
распространении партийных изданий,- по кото
рым должна быть обеспечена широкая информа
ция и разъяснение ее роли.

Именно так была организована эта работа на 
ТЭ11-10 (секретарь партийной организации В. Г. 
Добудько, общественный распространитель ВлС. 
Сольская), где полностью выполнен план по 
распространению партийных изданий. Хорошо 
была организована подписка на электромеханиче
ском заводе, в СМУ-5, ЖКУ строительства. Осо
бо следует отметить работу В. Н. Винокуровой 
(ЖКУ строительства) и М. С. Лабуновой (ЖКУ 
нефтехнмкомбината), которые отдают этому де
лу много сил и энергии. Безусловно, играет 
роль и опыт этих распространителей печати. А 
все это вместе позволило нм добиться результа
тов, которым могут позавидовать предприятия, 
значительно более крупные по числу работающих 
на них. Следует отметить и завод полукоксова
ния, где хорошо организовано распространение
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партийных изданий.

Но так дела обстоят далеко не на всех пред
приятиях. Особенно слабо организована и прохо
дит подписка в СМУ-6, пассажирском автопред
приятии, Востокэнергомонтаже, на комбинате 
строительных материалов. На комбинате строи
тельных материалов (секретарь партийной орга
низации Коваленко Г. Т.) уже второй год под
ряд подписка ведется неудовлетворительно, осо
бенно по партийным изданиям. Очень медленно 
идет подписка на газовом заводе, в железнодо
рожном и автотранспортном цехах нефтехимиче
ского комбината. Примем не первьгй год, но вы
водов до сих пор партийные организации не 
сделали и действенных мер для активизации 
подписки не приняли.

Именно поэтому в целом nof городу подписка 
на партийные издания значительно отстает от 
того уровня, который был достигнут в минув
шем году. Достаточно сказать, что на 20 сентября 
подписка на газеты «Правда» «Известия», «Во
сточно-Сибирская правда». «Советская моло
дежь». «Знамя коммунизма», «Социалистическая 
индустрия», журналы «Партийная жнзнь», «Ком
мунист» едва составляет 50 процентов от про
шлогодней подписки.

Пока не упущено время, есть все возможно
сти исправить положение Но это можно сделать 
в том случае, если партийные организации всех 
без исключения коллективов города поведут ши
рокую разъяснительную работу и окажут дело
вую, конкретную помощь общественным распро
странителям в завершении подписной кампании. 
Нужно добиться, чтобы был не только достигнут, 
по и превышен результат, которого добились 
распространители печати в минувшем голу. Для 
этого нужна и более активная и доходчивая рек
лама «Союзпечати», четкая организация дела под
писки во всех почтовых отделениях города.

М. МИХАИЛОВ.

22 сентября 1971 года

МОСКВА. Свыше 700 экспонатов представлено на выставке 
«Комплексная механизация и автоматизация транспортных, погру
зочно-разгрузочных и складских работ», которая размещена на 
ВДНХ СССР. В ней принимают участие 40 министерств н ведомств 
страны, заводы, институты, проектные организации и конструктор
ские бюро десяти союзных республик.

На снимке: агрегат для погрузки и транспортировки грузов в 
мешках.

*. Фото В. Созинова (Фотохроника ТАСС).

В Я Т С К И Е *  Г О Л О С А
КИРОВ. (ТАСС). Первые образцы баяна «Рубин-5» созданы на 

Кировской фабрике музыкальных инструментов. От своих собратьев 
новинка отличается более легким весом, совершенным и надежным 
в эксплуатации разъемным механизмом. Все детали «Рубина-5» из
готовляются специальными штампами и не требуют дополнительной 
доработки и ручной подгонки.

В будущем году баян поступит в массовое производство.

ПАРАД «МЕХАНИЧЕСКИХ СИЛАЧЕЙ»



З А В И С И Т  О Т  К А Ж Д О Г О
    ОБЗОР ПИСЕМ ---------------------------*----------------

Г О Р О Д  

И  М  ы

«Уважаемая редакция! Я хочу 
продолжить разговор на тему 
«Город и мы...»

Письма, начинающиеся такими 
строчками, ежедневно приходят в 
редакцию. Авторы их—люди раз
личных возрастов и профессий, 
но всех их объединяет одно 
стремление—добиться, чтобы наш 
город стал еще красивей, чтобы 
он мог называться городом вы
сокой культуры. Отмечая несом
ненные достижения ангарчан в 
области строительства, промыш
ленности, в развитии сферы обс
луживания, за что город был 
удостоен ордена, читатели вместе 
с тем подмечают то, что еще ме
шает нам, подсказывают, как из
жить эти отрицательные явле
ния.

Лицо города, его культура 
складываются из различных, на 
первый взгляд даж е мелких, не
значительных штрихов. Это и по
нятно, потому что в таком деле, 
как культура, не бывает мело
чей. Именно поэтому наш чита
тель А. Ф. Басов с огорчением 
пишет, что некоторое горожане 
не прочь сорвать пару цветков с 
клумбы. А есть и такие, пишет 
он. которые даж е спиливают де
ревья, стоящие под окнами, моти
вируя это тем, что они загораж ива
ют свет. «Если каждый по своему 
усмотрению начнет рубить де

ревья, то что же получится?» — 
спрашивает т. Басов.. .

С ним нельзя не согласиться. 
Нам, жителям Ангарска, надо 
действительно более бережливо 
относиться к зеленому другу. А 
то просто больно смотреть, сколь
ко в некоторых местах в прекра
сные вековые сосны набито гвоз
дей, костылей, накручено на них 
проволоки, остатков бельевых ве
ревок и т. д. Думается, что по
винны в этом ЖЭКи и домовые 
комитеты, которые плохо еще бо
рются за сохранность насажде
ний.

Жители 9-го микрорайона Ж да
нов, Дахальев и другие поднима
ют тоже немаловажную пробле
му. Они пишут о том, что стро
ители при расчистке площадок 
п о д ‘ жилые дома выкорчевывают 
деревья, бульдозером сталкивают 
пни в кучу, которая летом долгое 
время «украшает» пейзажи в но
вых жилых массивах. В частнос
ти, такая картина возле дома 
№  25-25-а 9-го микрорайона. По
долгу остаются незасыпанными 
траншеи, не убирается лишний 
фунт.

Замечание вполне справедливое. 
Думается, что руководители стро
ительных подразделений должны 
прислушаться к нему. Касается 
это и государственной комиссии 
по приемке жилья и объектов 
соцкультбыта. Надо, наверное, 
подписывать акты приемки не

только при наличии асфальтиро
ванных дорожек к подъездам, но и 

смотреть, чтобы рядом не оста
вались горы выкорчеванных пней.

Наболевшего вопроса касается 
читатель т. Андреев. «При пей 
стройке домов,—пишет он,—стро
ители оставляют внутри кварта
лов лес. Но жители быстро пре
вращают эти места в скопище 
металлических коробок самой 
причудливой формы».

О металлических гаражах на
ша газета писала много раз, по 
этому вопросу принято решение 
горисполкома, предусматриваю
щее вынос гаражей в специально 
отведенные места. Однако ж и
лищные управления и горкомхоз 
не выполняют это решение. Прав
да. одна попытка была: в 94-м 
квартале убрали несколько гара
жей. но на этом дело заглохло. 
А ведь рано или поздно гаражи 
все равно придется убирать, так 
не лучше ли сделать это сейчас, 
пока нх число еще не возросло?

Житель 74-го квартала Н. И. 
Попов в своем письме обращает 
внимание на то. что некоторые 
сооружения содержатся не в по
рядке. В частности, танцевальная 
площадка возле ДК «Энергетик» 
стоит с поломанной оградой, тер
ритория вокруг нее редко убира
ется.

Важное место в жизни города 
принадлежит дорогам. Хорошая 
дорога не только оставляет бла

гоприятное впечатление о насе
ленном пункте, она—признак уме
лого хозяйствования. У нас в го
роде в целом неплохие дороги, 
но есть такие места, о которых 
водители машин отзываются да
леко не лестным образом. Шофер 
второй автобазы строительства
А. И. Мельников пишет, что одна 
из главных магистралей Ангарска 
— улица Чайковского находится 
в плохом состоянии. Нет асфаль
та от бетонки до больницы стро
ителей, перекрестки с улицами 
К. Маркса и Мира разбиты до по
следней степени.

Подобную картину можно уви
деть и в некоторых других ме
стах. Это свидетельство того, что 
дороги строятся с таким низким 
качеством, что комбинат благо
устройства не успевает латать вы
боины. Чтобы такого не было, 
нужно усилить контроль за каче
ством дорожных f  абот.

Касаясь темы «Город и мы», чи
татели ведут разговор не только 
о том, как выглядят внешне до
ма и улицы. Есть письма, авторы 
которых пишут о культуре пове
дения людей, в частности, о том, 
что впечатление от города пор
тят пьяницы. Особенно некраси
во выглядят такие места, как бу
фет около столовой № 5 орса 
АНХК, возле которого с утра до 
ночи толпятся любители выпить. 
Такая же картина около пивных 
бочек.

«Почему же у нас не построят 
несколько летних павильонов, как 
в других городах, где бы люди 
могли спокойно посидеть за 'к р у ж 
кой пива, а не толкаться возле 
бочек, вызывая брезгливое чувст
во?» — спрашивает работница 
тубдиспансера Е. Казакова. Что 
можно ответить на этот вопрос? 
Видимо, только то, что в Ангарс
ке кружку пива превратили н ка
кую-то неразрешимую проблему. 
Чтобы выпить пива, надо или 
час постоять возле бочки, или 
идти в ресторан. Третьего не да
но. Кстати, об этом тоже говори
лось не раз, но вопрос с места 
не стронулся.

К сожалению, пьяных можно 
увидеть не только возле пивных 
бочек, но и в таких учреж дение, 
как кинотеатр. Здесь они тоже 
зачастую портят настроение ок
ружающим. Об этом с возмуще
нием пишет в своем письме 3. Э. 
Лапина. Кто в этом повинен?

Думается, что не только адми
нистрация кинотеатра. Контролер 
за каждым не уследит. Зрителя 
сами должны поддерживать по
рядок. Если пьяный мешает смот
реть кинокартину, то ведь его 
можно выдворить...

Вообще, нужно подчеркнуть сле
дующее. Порядок на улицах, нч 
транспорте, во дворах, в общест
венных местах зависит прежде 
всего от нас самих. Если каж
дый из нас не только сам будет 
соблюдать морально-этические 
нормы, но и требовать этого от 
других, тогда чистота и культура 
города будут обеспечены.

М. ЯКОВЛЕВ.

А Л К О Г О Л И З М У - Б О Й
В НАШЕЙ стране постоянно ведется 

борьба с пьянством. К злостным пья
ницам применяются различные меры нака
зания. В отдельных случаях вступает в си
лу решение о принудительном лечении и 
трудовом перевоспитании. Такая мера на
казания применяется к лицам, системати
чески злоупотребляющим спиртными напит
ками, уклоняющимся от добровольного ле
чения или продолжающим пьянствовать 
после лечения, а также к тем, кто наруша
ет трудовую дисциплину, общественный по
рядок и правила социалистического обше- 
жнтня, несмотря на принятые к ним меры 
общественного или административного воз
действия. Все они направляются в лечеб
но-трудовые профилактории для принуди
тельного лечения на срок от одного года 
до двух лет.

Вопрос о направлении указанных лиц 
в профилакторий рассматривается народ
ным судом по ходатайству общественных 
организаций, коллективов трудящихся или 
государственных органов.

Четвертым отделением милиции в теку
щем году направлено в лечебно-трудовой 
профилакторий 12 человек. Среди них А. 
Сяурусевнчус, Д  Марченко, Г. Григорьев, 
Н. Набиев. Члены их семей неоднократно 
обращались к нам за помощью, сообщая о 
том, что муж или отец систематически пьет, 
не приносит домой зарплату, продает ве
щи, а деньги пропивает. В пьяном виде 
устраивает в семье скандалы, нарушает 
покой семьи, соседей. К сожалению, все 12 
человек направлены на лечение по иници
ативе органов милиции, а не по ходатай
ству общественных или административных 
органов.

Каждый злоупотребляющий спиртными 
напитками где-то работает, находится в 
коллективе. Как правило, подобные люди 
совершают прогулы, опоздания на работу, 
часто меняют места работы. Администра
ция предприятий и учреждений старается 
избавиться от таких работников, предлагая 
им уволиться по собственному желанию, 
вместо того, чтобы принять все меры к их

перевоспитанию.
За нарушення трудовой дисциплины, свя

занные с пьянкой, были уволены И. Один
цов (электромеханический завод), Г. По
номарев (УПТК треста Востокхиммонтаж). 
Оба после увольнения длительное время 
нигде не работали н были официально пре
дупреждены органами милиции.

Нигде не работая, пьяница становится 
вдобавок еше и тунеядцем. Его семья в 
большинстве случаев распадается. Дети 
остаются без отца. И нередко именно на 
таких семей чаше всего дети попадают в 
детскую комнату милиции за различные 
проступки.

Когда общественные организации пред
приятий и учреждений, Ж ЭКов и домоуи 
равлений занимают пассивную позицию в 
борьбе с пьянством, не обращаются в ор
ганы милиции с ходатайством о направле
нии пьяниц на принудительное лечение, ре
зультаты плачевны...

Пьяниц следует заставлять лечиться, пом
ня о том, что от них страдает производст
во, нх семья и дети.

Г. ПАРФЕНОВ, В. ВОЛКОВ, 
сотрудники 4-го отделения милиции.

Н А Ш И  К О Н С У Л Ь Т А Ц И Й
Рабочий ТЭЦ-1 Куркутов просит объяснить, 

могут ли его перевести в грузчики и как при 
этом оплачивается труд. Отвечает на этот вопрос 
юрист В. М. Перестова.

— Согласно Основам законодательства Союза 
ССР н союзных республик о труде администра
ция не вправе требовать от рабочего или слу
жащего выполнения работы, не обусловленной 
трудовыми договорами.

При переводе рабочего или служащего на дру

гую постоянную нижеоплачиваемую работу за 
работником сохраняется его прежний средний за
работок в течение двух недель со дня перевода. 

***
Житель 94-го квартала обратился в редакцию 

с просьбой разъяснить, как взимается плата за 
доставку посылок на дом. Ответить н§ этот воп
рос мы попросили заместителя начальника узла 
связи Д. М. Елина.

— Сбор за доставку посылок на дом взима
ется в зависимости от веса: до 30 кг — 30 ко
пеек, от 3 до 5 кг — 36 копеек, от 5 до 8 кг — 
40 копеек, свыше 8 кг—50 копеек.

ХОТЯ ПИСЬМО НЕ ОПУБЛИКОВАНО
Пенсионер Е. К. Войцеховский 

написал в редакцию о том, что в 
ателье № 3 бывают случаи на
рушения правил приема заказа 
от клиента. В частности, при при
еме заказа на пошив двух муж
ских рубашек, квитанция ему не

была выписана, деньги получила 
закройщица А. Ф. Калинина.

Редакция направила письмо ди
ректору фабрики индивидуального 
пошива т. Иванову И. Д. с про
сьбой разобраться.

  Факт, указанный в письме,

подтвердился. — отвечает тов. 
Иванов. — За нарушение правил 
приема заказа заведующей ателье 
№ 3 тов. Павловой объявлен вы
говор. Всем закройщикам запре
щено принимать заказы без офор
мления квитанции, а также при
нимать деньги от заказчика.

Новгородская область. На 18 
миллионов изделий возрастет за 
пятилетку выпуск посуды на 
фарфоровом заводе «Пролета
рий» (Новгородский район). В 
результате проводимой здесь ре
конструкции цехов значительно 
повысится удельный вес механиза
ции, поднимется производитель
ность труда.

Сейчас в ассортименте пред
приятия изделия 52 наименований 
и форм. Это — сервизы, тарелки, 
чашки, кружки, кофейники и дру
гое.

Много труда вкладывают за
водские художники в разработку 
изделий, красивых по форме и 
раскраске.

На снимке: на складе готовой 
продукции. В центре — работница 
В. Н. Хорева.

Фото А. Овчинникова.
(Фотохроника ТАСС).

Т ЕЛ ЕВ И Д ЕН И Е
И ,  С Р Е Д А  
3 -й  к а н а л  

П О К А З Ы В А Е Т  И Р К У Т С К .

19 .00  — Т е л е в и з и о н н а я  п а н о р а м е .
19.15 — Н о в ы е  к и н о ж у р н а л ы .
19.35 — К н и ж н а я  л а в к а .
20.05 — К о н ц е р т .
20 .20  — « У т р о  н а  ф е р м е » ,  Т е л е о ч е р к .
20.35 — €24—25 н е  в о з в р а щ а е т с я * .  
Х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м .
22 .15  — Н о в о с т и .

П О КА ЗЫ В А Е Т  M O C K B V
22 .25  — К  н а ч а л у  у ч е б н о г о  г о д а  в  си*

с т е м е  п а р т и й н о г о  о б р а з о в а н и я .  Л е н и н 
с к и й  у н и в е р с и т е т  м и л л и о н о в  « Н а ш е  
у ч е н и е  в с е с и л ь н о » .  В е д е т  п е р е д а ч у  
к а н д и д а т  э к о н о м и ч е с к и х  н а у к  М . П . 
Г а б д у л н н .
23.00 — « В с т р е ч и  с  м а с т е р а м и  с и е н ы * .  

Н а р о д н ы й  а р т и с т  С С С Р  С .  Я . Л е м е 
ш е в .
24 00  —  « В р е м я » .  И н ф о р м а ц и о н н а я  
п р о г р а м м а .
00 .зо  —  Ц в е т н о е  т е л е в и д е н и е .  
Ч е м п и о н а т  Е в р о п ы  п о  ф у т б о л у .  С С С Р  
— С е в е р н а я  И р л а н д и я .  П е р е д л ч я  с 
Ц е н т р а л ь н о г о  с т а д и о н а  и м . В . И .  Л е 
н и н а ,

Сегодня прием посетителей по 
бытовым, трудовым, жилищным и 
другим вопросам в приемной ре
дакции газеты «Знамя коммуниз
ма» ведет РЯЗАНЦЕВ Петр Ми
хайлович с 14 до 18 часов.

к и н о
« М И Р »  — М е ж  в ы с о к и х  х л е б о в .  10.

12. 14. 16, 18. 20. 21-40.

« П О Б Е Д А »  — М о е  п о с л е д н е е  т а н г о .  
10, 12. 14. 16. 18. 20. 22.

« Ю Н О С Т Ь »  —  з а л  « Л у ч »  — Н е ч а я н 
н а я  л ю б о в ь .  10. 11-40. 13-20 ( у д л  ) ,  10-40. 
17-20, 19. 20-35 , 22-05. З а л  « В о с х о д *  -  
П о е з д  и д е т  н а  в о с т о к .  15-30, 17-30.
19-30, 21-30 . Д л я  д е т е й  — Н а  б о с ? о й  
п о в о з к е  Ж и ж к и .  9 -30 . 11-30, 13-30.

« Г Р Е Н А Д А *  —  С м е л о г о  п у л я  б о и т 
с я .  10. 12, 14. 16. 18, 19-50. 21-30 .

« П И О Н Е Р »  — С м е л о г о  п у л я  б о и т с я .
9-40, 11-20, 13, 14-40. С т р е к о з а .  16-20, 
18. 19-30. 21. К и н о з а л  « Х р о н и к а » — Н а  
в е р н о м  п у т и . 16, 19. П у т ь  к с е р д ц у .  17, 
20, 21-50,

« К О М С О М О Л Е Ц *  -  Ц в е т о к  и щ .  
м с н ь  (2 с е р и и ) .  10, 13, 16. 20.

« О К Т Я Б Р Ь »  — У д и в и т е л ь н а я  и с т о 
р и я , п о х о ж а я  н а  с к а з к у .  10. У к р а д е н 
н ы й  п о е з д .  11-50, 13-40. 15-30, 17-20,
19-10. 21 ( у д л . ) .________________________

Д К  « Э Н Е Р Г Е Т И К *  —  Р е ш и т е л ь н а я  
б а р ы ш н я .  17. 19, 21.

Л Е Т Н И И  к и н о т е а т р  — П р и з р а ч н о е  
с ч а с т ь е  ( д е т и  д о  16 л е т  н е  д о п у с к а 
ю т с я ) .  17. 18-40, 20-30.

« А Н Г А Р А »  — К у б а н с к и е  к а з а к и .  17, 
19. 21. К а к  с т а т ь  м у ж ч и н о й .  15-30.
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ВЫПУСК ВОСЬМОЙ (7«)

„ЗАРНИЦА" 
УЧИТ НАС 
МУЖЕСТВУ

Эти слова с гордостью произ
носит каждый юнармеец. А сколь
ко их в нашем городе! В каждой 
школе созданы батальоны и от
ряды, в которых ребята и девоч
ки постигают азы большой науки, 
имя которой — защита Роди
ны.

А недавно—в минувшее воскре
сенье— юнармейцы города прове
ли очередную военную игру. Это 
был настоящий праздник силь
ных, ловких, смелых, смекали
стых!

День выдался на редкость 
щедрый солнцем. С самого утра 
из всех школ отряды юнармейцев 
прибывали на машинах, автобу
сах на заранее отведенный уча
сток далеко за городом. Пред
ставители более 26 пионерских 
дружин, тысяча юнармейцев — 
таков масштаб игры.

Десять часов утра. Колонны 
учеников различных школ города 
выстраиваются для прохождения 
торжественного марша перед 
трибуной, на которой выстроился 
городской штаб проведения «Зар
ницы». Заливистый сигнал трубы, 
и отряды в форме различных ро
дов войск Советской Армии начи
нают участие в смотре песни и 
строя.

Вот, размеренно чеканя шаг, 
проходят юнармейцы десятой 
школы. Белоснежные матроски, 
задорная песня—чувствуется, ре
бята основательно готовились к 
смотру. И не только они. Первое 
место в этом конкурсе занима
ют юнармейиы школы № 37, на 
втором—отряд 38-й школы. Тре
тье место поделили представители 
школы-интерната Л'» 15 и десятой 
средней школы. Но это, конечно, 
не значит, что остальные отряды 
остались далеко позади. Спор 
шел на равных, и победили луч
шие из лучших.

«Зарнина-5»—да, уже пятая во
енная нгра в масштабах города 
началась!

Командиры отрядов получают» 
маршрутные листы с предписани
ем дальнейших действий. Марш
руты разные: одни начинают со* 
стрельбы из пневматических вин
товое другие состязаются в зна

нии гражданской обороны, 
третьи преодолевают «минное» 
поле, четвертые — поле с ма-_ 
лозаметными препятствиями,' 
пятые — выходят на беговую 
дорожку... В течение дня каж 
дому отряду предстоит пройти 
через все этапы соревнования, 
чтобы показать, на что способ
ны юнармейцы, чему научи
лись в дни подготовки к иг
ре.

По шесть самых метких стрел
ков из каждого отряда двадцать 
шесть раз выходили на огневой 
рубеж. Пять маленьких пулек от 
«воздушкн» были в распоряже
нии каждого, они могли дать же
ланные пятьдесят очков, а могли... 
Впрочем, юнармейцу Пьянникову 
из 39-й школы они дали 47 оч
ков, и тем не менее он оказался 
самый метким. Прекрасный ре
зультат! Семиклассник Вася Ка
заков из четвертой школы отстал 
от него всего лишь на очко н за 
нял второе место.

Не менее интересной была борь
ба на «минном» поле. Преодолеть 
его не так просто, хотя и вместо 
мин поле нашпиговали консерв
ными банками.

Отлично действовал отряд шко
лы № 22 на поле с малозамет
ными препятствиями. Слаженные 
действия юнармейцев этого отря
да дали лучшие результаты.

В беге на 60 метров—с проти
вогазом! — отличился юнармеец 
Парфенов из 31-й школы. Это рас
стояние он преодолел за девять 
секунд.

А затем—встречный бой Отря
ды поделились на две армии — 
«синих» и «зеленых». Благо, ме
ста для маневров предостаточно.

Незаметно подошло время обе
да. Полевые кухни отрядов tie 
стояли без дела. Душистая ка
ша, картошка с мясом — чем не 
обед для проголодавшейся ар
мии...

Сигнал ракеты возвещает окон
чание военной игры. Отряды юн
армейцев с возбужденными гла
зами и разгоряченными лицами 
выстроились для подведения ре
зультатов.

Первое место заняли юнармей- 
пы школы № 38. На втором — ре
бята из двадцатой школы. На 
третьем — школьники поселка 
Юго-Восточного. Целый день про
должалась игра. Она дала участ
никам запас бодрости на многие 
недели. Возвращались домой с 
песнями, шутками, унося надол
го в памяти этот день.

Наш корр.

ПРОБА ПЕРА
КРАСНЫ Е ЛИСТЬЯ

Первые листья ударились
оземь.

Что же так рано 
пришла ты к нам, осень?.. 

Мне еще хочется
жаркого света,

не уходи же,
побудь со мной, лето! 

Хмурится небо...
Куда же мне деться? 

В шумную юность,
в минувшее детство?!.. 

Кружатся,

А жизнь—это вечный поезд, 
как скорый, 
спешит все время, 
как бесконечная повесть...
— Куда ты спешишь,

время5!

падают первые листья, 
желтые листья, ,

красные листья. 
Дуют холодные ветры

осенние,
снова берусь я

за томик Есенина. 
Тихо березка

в окошко стучится, 
видно, и ей •

отчего-то
не спится!

Но глухо гудят шпалы, 
мелькают года-вокзалы, 
встречаемся-расстаемся 
и прежними остаемся.

Аня БЕЗНОСОВА, 
ученица 9-го класса.

Тысячи детей нашего города по
сетили Московский передвижной 
зооцирк самостоятельно и с мама
ми, папами. Проводили экскурсии 
школы, детские сады, ясли. У всех 
большой интерес вызывали пти
цы, особенно пеликаны и говоря
щий попугай Бобка, с которым 
можно было перекинуться словом 
о погоде и самочувствии.

На снимках: пеликаны (вверху), 
Бобка-пойугай.

Фото И. АМОСОВА.

Щ  f f l i  о т м м ш
К ОНЧИЛОСЬ летб, но о 

нем хочется вспомнить 
еще раз, особенно если отдых 
был по-настоящему хорошим.

Если вы когда-нибудь езди
ли на Байкал в Листвянку, то, 
проезжая 48-й километр; на
верное, видели щит с нарисо
ванной бегуньей и словами 
«Спортивный лагерь «Ангара».

Здесь, на самом берегу Ир
кутского моря, каждое лето 
отдыхают ребята из детской 
спортивной школы СК «Анга
ра».

Первый лагерный сезон от
крылся восемь лет назад. Тог
да лагерь находился в ме
стечке Старое Ясачное. Пер
вых поселенцев было немного, 
и они все разместились на 
берегу Китоя. Все было хоро
шо до первых дождей, а пос
ле Китой разливался и топил 
лагерь. Ребят приходилось 
вывозить.

Но вот уже четыре года ла
герь существует на новом ме
сте. За это время он стал .лю
бимым местом отдыха и тре
нировок юных легкоатлетов, 
фигуристов, конькобежцёй, 
лыжников, пловцов.

Посреди ромашкового поля 
— множество разноцветных 
палаток: желтых, голубых, 
оранжевых, полосатых. Ближе 
к берегу — костровая пло
щадь, игровые площадки, сде
ланные руками ребят, столо
вая. Правильнее было бы на
звать лагерь спортивно-трудо
вым. потому что все здесь де

лают сами ребята.
Каждое утро ребят будил 

гонг. Весело звучит: «Подъ-ем! 
Подъем!* Все —на зарядку. 
Потом завтрак. Шумно в сто
ловой от ребячьих голосов. 
Все довольны завтраком. «Спа
сибо!»—раздается в знак бла
годарности поварам.

На общелагерной линейке 
звучит распорядок дня. Было 
бы несправедливо думать, что 
в лагере одни тренировки. От
нюдь нет. Многодневные похо
ды, катание на лодках по Ир
кутскому морю, .поездки в 
Листвянку, Лимнологический 
музей, блиц-турнир по футбо
лу, баскетболу, шахматам, со
ревнования-прикидки по прыж
кам, бегу — вот далеко не 
полный перечень ребячьих за
нятий. А вечерами юные спорт
смены устраивали разнообраз
ные массовки с интересными 
играми, с песнями у костра. 
Для того, чтобы отдых ребят 
был хорошим, много стараний 
прилагают работники лагеря: 
врач, повара, тренеры, инст
рукторы и больше всех — 
бессменный начальник лагеря 
Валентина Михайловна Гав
рилова.

Последний летний сезон за
кончился. Догорел костер, я 
спущен лагерный флаг. Авто
бусы увозят ребят. Но они 
вернутся сюда снова на сле
дующее лето.

Марина КУЗОВКОВА, 
юнкор.

С П А  С И 'Б О Д Р У З Ь Я М
ДОРОГАЯ РЕДАКЦИЯ!

Прошу поздравить ребят из 5-го «в» класса школы 
№  39  с началом учебного года и пожелать нм всем 
доброго здоровья н хорошей учебы. Я проболела 
шесть месяцев, но ребята меня не забывали, прихо
дили в больницу и домой, и я была очень рада.

Большое им спасибо!
Марина KA3AHKOBA.

Автор этого письма 
Марина Верномудрова 
отдыхает в эти дни в 
пионерском лагере «Ор
ленок». Марина — реда
ктор пионерского пресс- 
иентра при Дворце пио
неров. За хорошую рабо
ту в городском штабе 
пионеров «Родник» М а
рина и ее товарищи на
граждены путевками в 
«Орленок»._____________

Здравствуй, дорогой 
«Барабанщик»! Привет 
с моря Черного! Вот мы 
уже и во Всесоюзном 
пионерском лагере «Ор
ленок». Если бы вы А а - 
ли, как здесь здорово!

Лагерь расположен 
на берегу моря, в 42 ки
лометрах от Туапсе, не
далеко от села Ново- 
Михайловское. Мест
ность очень красивая — 
невиданные деревья, пе- 
обычные цветы и ку
старники.

Приехали ранннм-ран- 
ннм утром. Нас стали

распределять по отря
дам и дружинам. Все 
мы — я, Таня Баклано
ва и Дина Посвольская 
— попали в дружину 
«Солнечная». Мы стали 
«орлятами», и начался 
наш первый «орлятский» 
день.

Лагерь наш очень- 
очень красивый. Основан 
он в 1960 году. Мы жи
вем в самом «старом», 
первом лагере — пала
точном. Море от нас в 
15 метрах. Ночью оно 
не спит—шумит, о чем-то 
шепчутся волны, как бы 
разговаривая с прибреж
ным песком и галькой. 
Утром море особенно 
красивое, синее, ласко
вое. Мы с удовольствием 
купаемся в нем, а ут
ром и после полдника за 
гораем. Здорово! Днем 
очень жарко, а море 
теплое, не то, что вода 
в нашем Китое. Кормят 
нас превосходно, едим 
вволю яблоки, виноград, 
дыни. Выдали нам фор-

ОРЛЯТАМИ» СТАЛИ...
мы: шорты и рубашки 
с короткими рукавами. 
И у нас теперь необыч
ный вид — «Ърлятский».

В лагере у нас не
сколько дружин. В на
шей. «Солнечной», 14 от
рядов. а ребят в ннх 
600 человек. Вожатые 
очень хорошие, веселые, 
с ними интересно. Наш 
2-й отряд разделен на 
группы. Я—групорг пя
той группы, а Дина 
Посвольская — член бю
ро дружины. Ребята в 
отряде' очень славные. 
Заводилы у нас — ирку
тяне и москвичи. Живем 
дружно и весело.

Название нашего от
ряда — «Прометей». 
Наш девиз (как и де
виз Ангарского город
ского штаба пионеров) 
— «Каждый живет для 
счастья других — ина
че быть не может!». Наш

отряд будет ходить на 
уборку яблок, виногра
да, груш и грецких оре
хов. Вот будет здорово! 
И отдохнем, и порабо
таем.

Завтра в лагере от
крытие. Мы к нему го
товились: убирали тер
риторию, рисовали пла
каты и стенгазеты, рач 
зучивалн монтажи и го
товили рапорта.

1 сентября мы тоже 
начали учебу. Учимся 3 
раза я  неделю, в день 
по пять уроков. Школа 
у нас отличная: много
этажные красивые кор
пуса среди зелени и цве
тов. Классы светлые, 
уютные, а из окон вид
но синее Черное море.

Это здорово!
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